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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
BUSCAN MEJORAR LEY ELECTORAL En el TEEQ, se trabaja en una serie de proyecto de iniciativa que en su oportunidad, se presentarían a las áreas correspondientes para lograr beneficios a favor del voto, sostuvo el magistrado Serio Arturo Guerrero Olvera. “Del 2007, 2008, se hizo una reforma constitucional para incluir la posibilidad de recuentos jurisdiccionales y todas las leyes se ajustaron a esa reforma constitucional, sin embargo en ninguna parte del país, ni siquiera en la Ley Federal, antes COFIPE, se regulaba la cadena de custodia”. Al faltar esa regulación dijo, no existe una clara visión de los caminos que hay que seguir después del cómputo distrital hasta que concluyan los procesos jurisdiccionales situación que estimó crea confusión”. Lo anterior sostuvo el magistrado Sergio Arturo Guerrero. (Diario de 
Querétaro 8-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ZAVALA, JOSEFINA Y CREEL VAN A LA COMISIÓN PERMANENTE DEL PAN El Consejo Nacional del PAN aprobó a los 27 integrantes de la Comisión Permanente que propuso el presidente nacional de ese partido, Ricardo Anaya. (Diario de Querétaro 4-B, Noticias 12-A y a.m. 1 y 3-Excélsior)  
SIN TOLERANCIA PARA CORRUPTOS: ANAYA El líder nacional blanquiazul propone un órgano autónomo para investigar casos. (Plaza de Armas 1-México y 
a.m. 1 y 3-Excélsior)  
“TRUMP ES NUESTRO ENEMIGO PÚBLICO” Lo anterior afirmó ayer el presidente panista, Ricardo Anaya. (a.m. 3-Excélsior)  
PRD 
 
ESPERA PRD AVANCE CON CAMBIOS EN EL GABINETE El presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho, declaró que esperan que los cambios en el gabinete del presidente Enrique Peña, en el que requirieron al exgobernador José Calzada, sean positivos en todas las materias gubernamentales. (Noticias 5-A)  
DEBE SEGURIDAD SER PRIORITARIA, ASEGURA EL PRD Lo anterior comentó el presidente del PRD, Adolfo Camacho, así como las irregularidades en el transporte público de pasajeros. (Plaza de Armas 4)  
PT 
 
LUCHARÁ PARA CONSERVAR SU REGISTRO EL PT Así lo dio a conocer un comunicado de la representación del PT en Querétaro, que da cuenta un documento de Gabriela Moreno, la comisionada política nacional el partido. (Plaza de Armas 4) 
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PODER EJECUTIVO  
ESTARÉ MUY CERCA DE QUERÉTARO: CALZADA  Al afirmar que trabajará en el gabinete federal con lealtad y disciplina, José Calzada, titular de SAGARPA, acotó que estará muy cerca de Querétaro y apoyará al gobernador electo Francisco Domínguez para que al estado le vaya bien.  Aseguró que Jorge López Portillo, entregará buenas cuentas. Avizoró que el campo queretano saldrá adelante. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 6-A. Con imagen de la señora Sandra Albarrán y su hijo Diego, así como de Marcelo López, titular de SEDESU, en Plaza de Armas 1 y 10. Imagen de su esposa, en El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A, Noticias 1-A y a.m. 9-A. Columnas: “Bajo Reserva”, El Universal Querétaro 2-A; “Brujerías”, 
Noticias 4-E) 
 
JOSÉ CALZADA ROVIROSA ENCABEZÓ LA COMIDA DE PREMIACIÓN EN JURIQUILLA Del Torneo de Golf Gobernador. José Calzada llegó acompañado de su esposa Sandra Albarrán. En imagen Diego Calzada, Marcelo López, titular de SEDESU y Mauricio Salmón, Secretario de Turismo. (Diario de Querétaro 1-C, 
Noticias 6-C, Plaza de Armas 4-Ráfagas, El Universal Querétaro 5-C, a.m. 1-A y 6-D) 
 
ES CALZADA AMIGO DE LOS CAMPESINOS: BOCANEGRA Así lo afirmó el secretario general de la CNC, Alejandro Bocanegra, quien dijo que sus representados celebran la designación presidencial de nombrar a José Calzada titular de SABARPA. (Plaza de Armas 10) 
 
CELEBRA CCEQ NOMBRAMIENTO DE JC El presidente del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro, Fernando Lugo Pelayo, consideró que el nombramiento de José Calzada como titular de SAGARPA, corresponde a su experiencia, capacidad y buen oficio. Confió que el gobernador Jorge López Portillo, encabezará un buen proceso de transición. (Noticias 5-A) 
 
SE REÚNE JLPT CON LOS PRESIDENTES MUNICIPALES El Gobernador Jorge López Portillo, se reunió con presidentes municipales para pedirles llevar a cabo un proceso de entrega-recepción responsable y transparente a fin de que haya continuidad en los programas en beneficio de las familias. (Noticias 1-A y 2-A, a.m. 2-A y El Universal Querétaro 1-A) 
 
ENCABEZA JOLOPO BAILE DEL RECUERDO DEL DIF ESTATAL Lo anterior para cerrar las actividades del Mes del Adulto Mayor. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A, Noticias 2-A, 
Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
DISEÑAN MANUAL DE PROCESO PARA UNIDADES DE GÉNERO El Instituto Queretano de las Mujeres, en el marco del Programa de Fortalecimiento a la Transversalidad de la Perspectiva de Género 2015 elaboró un manual para la instalación de Unidades de Género en las dependencias gubernamentales del estado de Querétaro. (a.m. 5-A y El Universal Querétaro 3-A) 
 
CONVENIENTE QUE GOBIERNOS NO DEJEN OBRAS A MEDIO TERMINAR: MALPICA Darío Malpica, presidente de COPARMEX, consideró conveniente que los gobiernos no dejen obras a medio terminar, pues si bien se tienen previstos hacer algunos recortes por la situación económica que se vive actualmente, también es importante que haya responsabilidad para concluir los proyectos. (Diario de Querétaro 8-A y Noticias 5-A) 
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CONTINUIDAD, APOYO Y BUENA GESTIÓN, PIDEN ARTISTAS ESCÉNICOS A LA NUEVA ADMINISTRACIÓN Lo anterior a un mes de que concluya la administración de José Calzada (sic). (Diario de Querétaro 3-Barroco) 
 
CASI LISTA LA CARRETERA AJUCHITLÁN-COLÓN: CEC El coordinador general de la CEC, Javier Oropeza, informó que a mediados de este mes de septiembre, concluirá la ampliación de la carretera Ajuchitlán-Colón, que significó una inversión de 173 millones de pesos. (Noticias 6-A y 
Diario de Querétaro 9-A) 
 
FIRMAN CONVENIO DE COORDINACIÓN JUNTAS LOCAL Y FEDERAL DE CYA El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, fungió como testigo de honor en la firma del convenio de coordinación que llevó a cabo la Junta Local de Conciliación y Arbitraje con la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, a fin de fortalecer y mejorar la procuración e impartición de la justicia laboral cotidiana en el ámbito federal y local. (Noticias 6-A, Diario de Querétaro 3-A) 
 
FINALIZA CONCURSO DE DEBATE POLÍTICO  La entidad se puso de manteles largos con la realización de la final del Concurso Debate Político 2015, el cual fue organizado por la SEJUVE, en el auditorio del Centro Cívico, con la participación de 20 jóvenes debatientes. (El 
Universal Querétaro 3-A) 
 
‘RALLY’ EN DOS RUEDAS Para festejar el mes de la juventud, SEJUVE realizó diversas actividades entre ellas deportivas, como el segundo Rally en Bici. (a.m. 5-D) 
 
ÓPERA PARA TODOS En Plaza Fundadores, decenas de queretanos presenciaron el espectáculo en el que participó uno de los cantantes más reconocidos de ópera en México, el tenor Fernando de la Mora. Se contó con la presencia de Laura Corvera. (Plaza de Armas 1-La Rosa y Columna “Queretalia” 8) 
 
INTENSIFICARÁN LUCHA CONTRA EL DENGUE Y LA CHIKUNGUNYA Para lo anterior SEDEQ, informó que será del 31 de agosto al 04 de septiembre. (Noticias 6-A, a.m. 5-A y El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
¡¿QUIÉN DA MÁS?! En el Museo de Artes se llevó a cabo la segunda edición de la exposición y subasta artística ‘Donar-t, Expresando la Donación’, que organiza el Centro Estatal de Trasplantes de Querétaro. (a.m. 2-E) 
 
INAUGURAN CONGRESO INTERNACIONAL DE SEGURIDAD INFANTIL Protección Civil busca reforzar medidas preventivas en materia de seguridad infantil, aseguró su director, Gerardo Quirarte, luego de que la dependencia participara en el 1er Congreso Internacional de Seguridad Infantil realizado ayer en la capital queretana. (Diario de Querétaro 4-G, Noticias 1-A y 3-A, a.m. 9-A, El Universal Querétaro 9-A) 
 
PREPARA PROTECCIÓN CIVIL MEGA SIMULACRO Lo anterior en conmemoración al terremoto de 1985, comentó el director de la UPC, Gerardo Quirarte. (El 
Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
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PREVIENE PC ACCIDENTES EN MINAS Lo anterior durante la actual administración con diversas acciones, puntualizó el director de la UEPC, Gerardo Quirarte. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
FALLECE HOMBRE POR UN DERRUMBE El director de la UEPC, Gerardo Quirarte, informó que lo anterior ocurrió en Pinal de Amoles, a causa de un derrumbe. (a.m. 6-A) 
 
AÚN NO DECLARA JOVEN GOLPEADO EL PASADO 25 DE AGOSTO Lo anterior asegura la PGJ. El Procurador, Arsenio Durán, informó que “es un asunto del que se tenía conocimiento, hemos enviado al MP desde el primer momento en que se tuvo noticia de esta situación, a entrevistare con la persona afectada para saber cuál es su determinación, voluntad, sobre el asunto en lo particular”. (Noticias 1-A y 6-B) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PODRÍA NO HABER GLOSA ESTE AÑO, AFIRMA LEÓN (Plaza de Armas 5) 
 
DIPUTADOS METERÁN ACELERADOR A LEY DE PERIODISTAS (Diario de Querétaro 3-A)  
SELECCIONAN A MÉDICOS QUE RECONOCERÁN CON MEDALLA Serán los doctores Fernando Barinagarrementería, Mario Humberto Echeverría y Manuel Borbolla quienes recibirían la medalla de honor, informo el diputado Enrique Correa. (Plaza de Armas 5)  
ASUMIRÁ EL 26 DE SEPTIEMBRE 58 LEGISLATURA (Plaza de Armas 4)  
RINDE PROTESTA BRAULIO COMO DIPUTADO FEDERAL (Plaza de Armas 5) 
 
NUEVOS LEGISLADORES RINDEN PROTESTA Por Querétaro lo hicieron María García, Gerardo Cuanalo, Apolinar Casillas, Armando Rivera y Guadalupe Murguía, del PAN. Por el PRI, se acreditaron Hugo Cabrera y Braulio Guerra. (El Universal Querétaro 3-A y Diario de 
Querétaro 1-A)  
NO HAY DESVÍOS DEL ESTADO: BG Braulio Guerra, quien ayer asumió como diputado federal, afirma que hay tiempo para aclarar los señalamientos de la ASF. (Plaza de Armas 1 y 5)  
PRIORIZA BRAULIO GESTIÓN DE RECURSOS PARA QUERÉTARO (a.m. 1-A y 2-A)  
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CONGRESO-PEÑA NIETO, RELACIÓN PRODUCTIVA La LXII Legislatura significó cambios estructurales que no se habían dado en décadas. Con una gestión como presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro y de la coordinación de los legisladores blanquiazules, Ricardo Anaya, se proyectó desde ahí para disputar la presidencial del PAN, responsabilidad que asumió hace 10 días en su partido. (a.m. 5-E´xcelsior)  
“FUEGO AMIGO/EN SAN LÁZARO” Braulio Guerra y Hugo Cabrera, diputados por Querétaro, ya en sus curules, a punto de instalarse la LXIII Legislatura federal a unas horas del III Informe de presidente Enrique Peña Nieto, a realizare el 1 de septiembre. (Plaza de Armas 1) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ELEGIRÁ EL TSJ A SU NUEVO PRESIDENTE Así lo señaló el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién. (Noticias 1-A y 2-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
FALLA MECÁNICA EN UN CAMIÓN DE PASAJEROS PROVOCA CHOQUE Lo anterior al chocar por alcance contra a un taxi, cuando ambas unidades circulaban sobre Prolongación Bernardo Quintana. (Noticias 6-B) 
FALTA MAYOR ACCESIBILIDAD EN HOTELES: A. MACCISE Así lo consideró el director de Desarrollo Económico municipal, Alejandro Maccise. (Noticias 5-A) 
 
PREVÉN ABRIR MÁS HOTELES EN CAPITAL Así lo indicó Alejandro Maccise, de Desarrollo Económico. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
DEJA EL VERANO 575 MILLONES DE PESOS EN CAPITAL Lo anterior de acuerdo con el director de  Desarrollo Económico municipal, Alejandro Maccise. (Plaza de Armas 1 y 4) 
 
PARTICIPAN LOS CIUDADANOS EN CAMBIOS DE ADMINISTRACIÓN Lo anterior señaló el titular de la secretaría de Administración del municipal, Jaime Díaz. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
CINCO SANCIONES POR EXCESO DE RUIDO EN ESTE AÑO: CCH Lo anterior informó César Chávez, director de Ecología municipal. (Noticias 3-A) 
 
AMPLÍAN ESPACIOS EN EL ALBERGUE YIMPATI Lo anterior detalló la directora del DFI municipal Miriam Cevallos. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
ANUNCIAN CIERRE DE 200 ESTABLECIMIENTOS DE COMIDA Lo anterior dio a conocer el titular de la Unidad municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
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FESTEJA EL CIPRES 2 A LOS ADULTOS MAYORES EN SU DÍA (a.m. 6-A)  
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Se presenta la foto de los arreglos patrios. La pregunta: ¿Nos alcanzó la austeridad? La opinión es que sobrios, sencillos, austeros. Los arreglos para las fiestas patrias, ya no son como antaño, cuando se echaba la casa por la ventana. Hay que cuidar el recurso administrativo y festejar sin excesos. (Noticias 10-A) 
 
GARANTIZAN ENTREGA DE OBRA EN SAN JUAN DEL RÍO Cerca de 100 obras de infraestructura deberán ser entregadas, indicó el alcalde Fabián Pineda. (El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
COBRAN 35 MIL PESOS POR USAR PORTAL DEL DIEZMO La dirección de Cultura señala que es para solventar los gastos. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
LOCALIZAN A 4 PERSONAS EXTRAVIADAS EN SJR Partieron a un día de campo y perdieron la ruta. (El Universal Querétaro 9-A)  
CAEN 5 POR TALA CLANDESTINA EN AMEALCO Lo anterior señaló Leonardo Flores, director de Seguridad Pública de Amealco. (a.m. 7-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRABAJADORES SIN UTILIDADES El delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, dio a conocer que como parte del Operativo de Inspección en materia de “Participación de los Trabajadores en las Utilidades de las Empresas” (PTU) 2015; que concluirá en octubre, en Querétaro se han encontrado 96 empresas que incumplieron con esta obligación. (Diario 
de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 3 y a.m. 2-A) 
 
LLEGARÁ A SAN JUAN DEL RÍO DERKWOO ELECTRONICS El delegado federal de la Secretaría del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, informó lo anterior, con una inversión de 40 millones de pesos. (Plaza de Armas 4)  
 
AVANZA SCT EN APLICACIÓN DE RECURSOS La SCT ya aplicó el 60% de los recursos obtenidos para el programa de empleo temporal, informó Juan Gerardo Vázquez Herrera, director general del Centro SCT Querétaro. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
132 MIL TIENEN SEGURO PARA JEFAS DE FAMILIA El delegado de la SEDESOL, David Palacios, informó lo anterior. (Noticias 6-A)  
INDUSTRIALES SUBIRÁN COSTO DE PRODUCTOS  La volatilidad del dólar, sigue pegando a las empresas, debido a que todas tienen insumos “dolarizados”, lo que provocará a más tardar en mes y medio incremento en productos además del aumento en inflación del 0.6 a 0.7 por ciento, advirtió el presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón. (Diario de Querétaro 1-A) 
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REVÉS AL STEUAQ Lo anterior al archivar el expediente de su pliego petitorio y que no procede el estallamiento de huelga previsto para este domingo 30 de agosto.  Oscar Guerra, abogado general de la UAQ, explicó que el STEUAQ no acreditó su legitimidad en la causa, ni el cumplimiento a las formalidades establecidas en el artículo 920, fracción primera de la Ley Federal del Trabajo. Por la noche, el presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Marco Antonio Sánchez, dijo que después de analizar el expediente declaró improcedente el proceso. (Diario de Querétaro 1-A, 
Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 1-A y a.m. 1-A y 5-A)  
GH: INVIABLE ATENDER LOS 10 PUNTOS DEL PLIEGO PETITORIO Así lo sentenció el rector de la UAQ, Gilberto Herrera. (Noticias 4-A y a.m. 5-A)  
PIDEN QUE VALOREN SU FUENTE DE TRABAJO Autoridades de la UAQ dicen que los trabajadores gozan de varios privilegios. (El Universal Querétaro 5-A)  
NINGÚN ACUERDO HUBO AYER EN EL DIÁLOGO DE STEUAQ-AUTORIDAD La líder sindical, Laura Leyva, advirtió que en tanto la autoridad universitaria no reconozca la bilateralidad del contrato colectivo, no habrá ningún acuerdo. (Noticias 4-A)  
NIEGA LEYVA SU DECLARACIÓN PATRIMONIAL Por lo anterior la secretaria general del STEUAQ, dijo no ser funcionaria para cumplir con dicha petición. (Plaza de 
Armas 3)  
ESTALLARÁ HOY AL MEDIO DÍA LA HUELGA EN LA UAQ El STEUAQ no llegó a un acuerdo con la universidad. (El Universal Querétaro 5-A)  
VAN 12 DESPIDOS, SUMARÍAN 2 MÁS; GUERRA Lo anterior indicó el abogado general de la UAQ, el motivo fue por desacato a órdenes de la autoridad universitaria. (Plaza de Armas 3) 
 
REITERÓ FEUQ LLAMADO A LA PRUDENCIA Y A LOS ACUERDOS Así lo destacó el presidente de la FEUQ, Javier González. (Noticias 4-A) 
 
PLANTAS MEDICINALES CONTRA LA OBESIDAD Lo anterior desarrollaron investigadores de la UAQ. (Diario de Querétaro 11-B) 
 
ISSSTE NO SERÁ PRIVATIZADO El delegado del ISSSTE, Sergio Blanca, aseguró lo anterior, tras la intensa campaña en redes sociales sobre una supuesta entrega del servicio público de salud a la iniciativa privada. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
VEN ‘CIFRA NEGRA’ EN CIBERDELITOS Lo anterior de acuerdo con el coordinador de la Policía Federal en Querétaro, José Luis Avedillo. (a.m. 6-A) 
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PREFERENCIA SEXUAL, POSIBLE MÓVIL DE AGRESIÓN A JOVEN El presidente de la DDHQ, Miguel Nava, comentó que la dependencia a su cargo ya tiene un expediente para dar seguimiento al caso del joven que fue atacado y tirado en Zaragoza, un caso que, se presume, está relacionado con discriminación por su preferencia sexual. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
REITERA CALIXTO QUE FALTA CAPACITACIÓN PARA EL SAA En cuestión al Sistema Acusatorio Adversarial, en todos los momentos ha faltado capacitación en todos los niveles, resaltó Calixto de Santiago, presidente del Colegio de Abogados Litigantes. (Noticias 6-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EL DISPARO DE LA SEMANA Viernes 28. Histórico. El Presidente Enrique Peña Nieto, nombra a dos queretanos en su equipo: José Calzada y Rafael Pacchiano Alamán. El ex gobernador de Querétaro fue designado como titular de SAGARPA, mientras de Pacchiano es el nuevo titular de la SEMARNAT. (Plaza de Armas 9. Columna “Soy puro San Juan del Río” a.m. 3-A)  
COLUMNA “TEMPLO MAYOR” Parece que el presidente del PAN, Ricardo Anaya, ya le puso el último clavo al ataúd del maderismo. La recomposición de la Comisión Permanente de ese partido confirma el claro deslinde que comenzó cuando Gustavo Madero se quedó con las ganas de ser el coordinador parlamentario de los azules en la Cámara de diputados. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” El IV Encuentro Nacional y III Internacional de Revistas y Suplementos Culturales, organizado por IQCA, participaron 50 publicaciones. Fue inaugurado por la titular del IQCA, Laura Corvera. (Noticias 4-E)  
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Días álgidos los que hemos vivido esta semana recién concluida en tierras queretanas. Fuimos testigos de modificaciones en las esferas de gobierno. Hubo movimiento de políticos que cambiaron de responsabilidades, mensajes cifrados –como se acostumbra en la política mexicana- y hasta nuevos escenarios previos al estallamiento de la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Continúan los ajustes en los resultados de las elecciones del 7 de junio; los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) han emitido más de una docena de sentencias que, en algunos casos, ha modificado la composición de los organismos de gobierno en la entidad. ¿Y qué me decís de la conclusión del proceso electoral federal? Definidos están quiénes son diputados federales y qué institutos políticos quedan sin registro. Por ende, legalmente desaparecen (o dejan de llamarse partidos políticos). Como observáis, muchos sucedidos que, ahora, me presto a platicaros sobre algunos de ellos, con la venia del Señor. Ajustes con mira al 2018. El movimiento político de la semana que repercutió en la entidad queretana fue, sin duda alguna, el cambio de varios de los integrantes del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. Particularmente (por cuanto hace a los que vivimos en esta tierra) por la inclusión en él del gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa. Destaca el hecho por varios elementos. Primero, porque corría el rumor en las callejuelas y callejones de Querétaro, que había un distanciamiento –incluso personal- entre ambos priistas. La decisión presidencial echó por tierra esta idea. Segundo, porque Calzada Rovirosa se constituyó en el único gobernador en funciones que deja su cargo para incorporarse al equipo peñista. Dicho en otros términos, el mandatario de la nación lo requiere, realmente, para 
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que ayude a que el cierre del sexenio sea lo mejor posible. Está claro que la imagen que Calzada proyectó a lo largo de su administración, colocándose como el mejor o uno de los mejores gobernadores del país, ayudará, sin duda alguna, al presidente de la República. Tercero, su experiencia al frente del gobierno estatal deberá de repercutir –necesariamente, pues ese es el plus de su presencia- en la mejora de los vínculos del gobierno federal con la población en general, sobre todo en una secretaría como la que encabeza, que tiene que ver con el sector poblacional más sensible (después del que atiende la Sedesol) que es el que vive en el campo. Hay otra lectura del cambio de secretarios en el gabinete: la intención de Enrique Peña de colocar a varios en el ‘arrancadero’ del PRI para enfrentar a los tres o cuatro que están listos en el Partido Acción Nacional (PAN) para la competencia electoral. Aurelio Nuño Mayer, José Meade Kuribreña, Luis Videgaray Caso, Manlio Fabio Beltrones y Miguel Ángel Osorio Chong forman el grupo del que muy seguramente surgirá el candidato del tricolor a la presidencial de 2018. La pregunta que queda: ¿José Calzada se incorporará a este grupo? Capotazo político. Por aquellos rumbos de la Ciudad de México (y por otros del país) otro queretano que destacó en el transcurso de esta semana concluida es, sin duda alguna, Ricardo Anaya Cortés. Recién electo presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), tuvo ante sí el reto de cohesionar a la militancia en torno a su figura, frenar los estallidos de rebelión que en su contra había, además de designar a los coordinadores de las bancadas blanquiazules en la Cámara de Diputados y en el Senado de la República. Ricardo Anaya sorteó, primero, las acusaciones lanzadas por su ex contrincante, el chihuahuense Javier Corral Jurado. Éste afirmó que el queretano fue ayudado por el aparato burocrático del PAN, además de recurrir a artimañas fraude para ganar la contienda. Al final, no demostró su dicho. Una vez validado su triunfo, vinieron nuevos retos. Uno de ellos, la elección de los coordinadores de sus dos bancadas parlamentarias, proceso en que los ‘maderistas’ esperaban que nombrara, precisamente, a Gustavo Madero Muñoz, mientras que el resto de los panistas querían que rompiera con él. A final de cuentas eligió al michoacano Marko Cortés Mendoza, un político que si bien es cercano a Madero, también es cierto que no es la representación tal cual del ‘maderismo’. La ‘rebelión’ que se suponía iba a llegar durante la plenaria de los diputados federales electos, quedó reducida a menos de media docena de opositores a Ricardo Anaya. Ha sorteado, pues, los principales obstáculos de inicio. Viene ahora, el reto de 2016; es decir, la competencia electoral en la que los panistas enfrentan su prueba de fuego antes de la contienda presidencial. El año próximo habrá 13 elecciones estatales, en 12 de las cuales estará el juego el cargo de gobernador. Recordemos que Anaya Cortés ha anunciado la apertura del PAN para trabar alianzas político-electorales con el objetivo de derrotar al PRI. Será el año de su consolidación o de la debacle. Lista la bancada queretana. Con la sesión de instalación de la nueva legislatura federal, formalmente inició funciones la cámara baja del Congreso de la Unión. Ahí, en ese grupo de 500 ciudadanos convertidos en legisladores por espacio de tres años, se encuentra un bloque de queretanos que son, a partir de ayer, los encargados de gestionar recursos, planes y leyes que favorezcan a la ciudadanía, especialmente a la de Querétaro. A diferencia de la legislatura recién concluida, durante la cual pasó desapercibida la ahora exdiputada federal, Delvim Bárcenas Nieves, la actual tendrá dos cartas fuertes por parte del tricolor. Una, la de Braulio Guerra Urbiola, un priista de larga trayectoria militante, amplios estudios (Doctor en Derecho) y experiencia gestora. La otra carta, Hugo Cabrera Ruiz, también de buena militancia partidista y conocimiento en el ejercicio de la administración pública. Sin duda alguna que este dúo permite pensar en mejores actuaciones que el gris trabajo de la diputada antecesora. Destacada, también, la bancada panista de queretanos. La forman Apolinar Casillas Gutiérrez (exdiputado local), Armando Rivera Castillejos (expresidente municipal y exregidor), Gerardo Cuanalo Sánchez (exdiputado local), Guadalupe Murguía Gutiérrez (exsecretaria de Gobierno, exsecretaria de Educación y exregidora) y María García Pérez (exregidora, exdiputada local y expresidenta municipal). Sin riesgo al equívoco, aprecio –salvo vuestra mejor opinión- que esta es la bancada de diputados federales queretanos que, en conjunto, agrupan la mejor experiencia y, por ende, las mayores posibilidades de una mejor y nutrida gestión favorable a la entidad. Agreguemos la presencia de José Eduardo Calzada Rovirosa en el gabinete presidencial, en 
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calidad de titular de la Sagrapa, y de Ricardo Anaya Cortés en la presidencia nacional del PAN. Para nada resulta descabellado que todos ellos puedan conformar un equipo que, más allá de los partidos políticos, forjen mejores opciones para Querétaro. ¿Será mucho pedir? ¿Quiénes para coordinadores?  En el terreno legislativo local están a punto de tomarse las decisiones correspondientes a la organización de las bancadas del PAN y del PRI en la que será la 58 legislatura del estado. Además de la distribución de las comisiones a las que se incorporarán, está sobre la mesa la determinación de quiénes serán sus respectivos coordinadores. En el caso del PRI, pareciera ser que la balanza se inclina en favor de Mauricio Ortiz Proal, su actual presidente en la entidad. Norma Mejía Lira, Jesús Llamas Contreras y, en todo caso, Isabel Aguilar Morales, podrían ser quienes tuvieran algunas posibilidades de disputar el puesto. A pesar de cargar con la más estrepitosa derrota electoral sufrida por el tricolor en la entidad, Ortiz Proal parece ser la mejor opción para el PRI. En las filas del PAN está claro que hay un par de candidatos que disputarán esa posición: Antonio Rangel Méndez –cercanísimo colaborador de Ricardo Anaya Cortés- y Eric Salas González, quien algún tiempo fuera ‘anayista’ aunque ahora se identifica con el grupo que respalda a Francisco Domínguez Servién. Ambos tienen largo historial en el ejercicio de la función pública y en la militancia partidista (fueron diputados locales y han estado en cargos de gobierno). Digamos que existe una equiparación entre los dos. La diferencia vendrá, así lo aprecio, a partir del peso que ejerza cada una de las corrientes a las que pertenecen. Sea que la decisión la tenga el presidente nacional del blanquiazul o, por el contrario, la determine el gobernador de la entidad, Francisco Domínguez Servién. Cualquiera que sea, tendrá amplia responsabilidad de impulsar las reformas legales que requiera el gobierno local para garantizar la viabilidad de la administración pública. Destacadamente tendrá el trabajo de conciliar con los diputados del PRI para avalar las reformas federales, que requieren las dos terceras partes de los diputados. Solo juntos, PRI y PAN, se logrará. Transparencia comprometida. No sé qué penséis vosotros, pero me parece que se constituye en un hecho histórico y trascendental en la vida política de Querétaro y, en general, del país. Fue en esta semana que concluye que tres presidentes municipales electos firmaron públicamente un compromiso sobre temas que hasta ahora no se habían tomado con seriedad. Los empresarios de la Coparmex que dirige Darío Malpica Basurto, fueron los ‘provocadores’ del acuerdo y, al tiempo, testigos del compromiso asumido. Marcos Aguilar Vega (Querétaro), Mauricio Kuri González (Corregidora) y Mario Calzada Mercado (El Marqués) se comprometieron a implementar en sus respectivas administraciones, un consejo ciudadano que auditará sus cuentas públicas. Dicho organismo, según el convenio, estará vinculado a la Entidad Superior de Fiscalización. Es decir, no habrá fórmula posible que impida a la comunidad correspondiente, conocer lo que hasta ahora no se sabía.Por ejemplo, se podrá saber del ejercicio de los recursos económicos, de las adjudicaciones de las obras públicas, de los acuerdos aprobados en el cabildo y quiénes votaron a favor o en contra. Se sabrá (imaginamos) las prestaciones de los funcionarios y su salarios reales. Paralelamente, el presidente municipal de la capital ha prometido que todos los funcionarios de los primeros niveles serán evaluados en función de objetivos y metas cumplidas. O sea, que quien no cumpla con sus actividades, especificaciones y compromisos a cumplir, saldrán del equipo por ineficientes. De lo que recuerdo y mi memoria me permite y si de verdad se pone en práctica lo acordado, las alcaldías de Querétaro, Corregidora y El Marqués serán las primeras del país en transparencia pública. Las primeras autoridades que permitan que los ciudadanos sin partido político intervengan en la administración como observadores de lo que ésta hace. En el plan están involucrados munícipes del PAN y del PRI, lo que es de mayor mérito. El conflicto universitario. Las dificultades económicas que enfrenta la UAQ han sido el fermento para el surgimiento de las diferencias entre los trabajadores y la autoridad de la institución y, posteriormente, para causar el conflicto laboral y la huelga. Lo restringido del presupuesto llevó al rector, Gilberto Herrera Ruiz, a indagar fórmulas para reestructurar el presupuesto. Una de ellas se centró en las oficinas del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la UAQ (STEUAQ), lugar al que están (¿o estaban?) designadas siete secretarias. La rectoría pidió al gremio cooperar para reubicar al menos a dos de estas personas, en una dependencia universitaria a fin de no contratar más personal. El sindicato, a 
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través de Laura Leyva, rechazó la petición pues, conforme a lo establecido en el Contrato Colectivo de Trabajo, esas siete personas tienen como asignación las oficinas sindicales. Antes de que concluyera la semana, el área jurídica de la universidad citó a las siete personas para que se presentaran a fin de asignarles un nuevo lugar de trabajo. Evidentemente que esta situación causó molestia en el sindicato y se gestó la confrontación. La discusión (más allá de las nuevas peticiones) se centra en esta crisis. El STEUAQ aseguró que la rectoría pretendía contratar personal sin consultar al sindicato, lo que dio pauta a preparar el emplazamiento a huelga por violaciones al contrato colectivo. Un paso más fue agregar demandas que estaban ‘congeladas’, lo que causó la molestia a la rectoría. Ésta se alió con la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ); auxilió a este organismo –con su área jurídica- a armar una solicitud de amparo ante la justicia federal, en defensa de su derecho a recibir educación. La respuesta fue negativa dado que no podía emitir un amparo en contra de un acto que no se ha concretado y, por ende, lo negó. Hoy puede haber huelga fomentada por la ausencia de recursos económicos y de diálogo. Pasos a la transición. Cerramos agosto y con él concluyen los trabajos de las autoridades electorales que han definido la legalidad del proceso comicial reciente y la distribución de los políticos responsables de la conducción gubernamental en México y en Querétaro. Viene septiembre, caracterizado por las festividades patrias. Al cierre de este mes iniciarán las nuevas administraciones y con ellas, la renovación de la esperanza ciudadana de que siempre sean mejores que sus antecesoras. Inician, también los diputados, que tienen en sus manos la posibilidad de concretar en las leyes, la famosa transición democrática que, aprecio, estamos en su pleno desarrollo. En las próximas entregas tendremos la posibilidad de charlar al respecto. Por ahora os expreso mi agradecimiento por seguir hasta acá, las líneas que he escrito para vuestras mercedes, con el gusto que siempre me invade. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El viernes se reunieron el gobernador electo Francisco Domínguez, y el delegado de SEGOB, Juan Carlos Padilla. Domínguez podría sugerir posible sustitución de delegados. (El Universal Querétaro 2-A)  
EDITORIAL  “IMPROCEDENTE” La huelga del STEUAQ que estaba prevista para estar hoy al medio día declara anoche improcedente por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje dado que, entre otros argumentos, el emplazamiento está dirigido al recto Gilberto Herrera y no a la institución, según explicó el abogado general de la UAQ, Oscar Guerra. (Noticias 11-A)  
“¿Y TODO PARA QUÉ?” Por Luis Vázquez Villalón  Habla que hoy en la UAQ hay una disputa en la cual una parte del sistema que existe para darnos educación se quiere interponer entre nosotros y las clases.  La opinión es que el derecho que debe sobreponerse es el derecho a la educación, puesto que los derechos laborales que se puedan pelear dentro de la UAQ existen gracias a su objetivo primero: dar educación las personas interesadas en recibirla. (El Universal Querétaro 11-A)  
“SE DILUYE LA LUCHA CONTRA LA REFORMA EDUCATIVA” Por Jerónimo Gurrola Grave  Habla que en las últimas convocatorias hechas por líderes de organizaciones y partidos políticos, en solidaridad con los trabajadores del magisterio, se demanden a gobierno temas de diversa índole que más bien confunden, enredan y deslegitiman la verdadera y auténtica lucha magisterial, como queda de manifiesto en la convocatoria hecha por Alicia Colchado, Pablo González Loyola e integrantes de la Asamblea Popular. Señalaron que saldrían a manifestarse contra la “ofensiva de los grandes consorcios financieros capitalistas”, “contra la reforma educativa”, “contra la reforma en seguridad social y salud”. También repudiaron el aumento a la tarifa de RedQ a 8.50 pesos y 
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el alza a los energéticos, entre otras cosas. Es decir que la convocatoria para protestar contra la reforma educativa se convirtió finalmente en una lucha contra todos y contra nadie al mismo tiempo, situación que hace que se diluyan unas y otras luchas. (El Universal Querétaro 11-A)  
CARTÓN “TU NO LA HAGAS DE TOS” Se dibuja a un hombre “STEUAQ”, al cual le flotan dos corazones, abrazando a una mujer “Amparo”, mientras se dirigen hacia “Huelga”. (Diario de Querétaro 3-A) 
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